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■回母校任教，受学生喜爱
2023年，邬可盈大学毕业，选择回到母

校纪中民众中学任教。当时，纪中民众中学
初一（8）班没有班主任，邬可盈毅然接过了
这个担子，10月份开始成为初一（8）班的班
主任兼英语老师。为了让初一（8）班成为一
个有自主、有秩序、讲文明的班集体，她设
计了具体班级管理的方案，将学生分为9个
6人小组，即分别为红、橙、黄、绿、蓝、紫、
粉、黑、白组，并通过各种小活动来不断激
发学生自主管理的潜能，鼓励学生拥有五
彩斑斓的校园生活，活出绚丽多彩的自己。
同时，她希望通过班集体“各种颜色”相互
调和，绘成最团结和谐的班集体。

“她朴素、勤奋、务实而又富有创
新。”该校英语科组长赖文翠说，“她辞职
去参军，学生们舍不得，同事们舍不得。
然而，我们为有这样的有担当、有情怀的
同事骄傲！”

在初一年级级组长杨盛影的眼里，
邬可盈也是一名优秀的班主任，“她充分
发挥了年轻老师的优势，在班级管理上，
特别重视学生的激励教育和学生自主管
理能力的培养，每周都能通过德育评价
量化，以评促改，以评促优，树立学生学
习的榜样。”

■第二次应征终圆军人梦
邬可盈在读大学时，就很向往军营

生活。“当时想挑战一下，看看自己的上

限在哪里。”邬可盈说。恰好她的表哥是
一名军人，给她讲了很多军营生活还有
与战友并肩作战的场景，这使她更加坚
定了从军的决心。2023年夏天应届毕业
时，邬可盈报名应征，但因身体出现小状
况而落选，于是她选择任教。今年，她再
次报名参加 2024年春季女兵征集，并从
网上报名的近 2000人中脱颖而出，成为
广州市确定38名入伍女新兵中的一员。

“当今年我们得知她要再次报名参
军时，第一时间找她聊天，鼓励她去参加
体检，并告诉她不要有心理负担，学校全
力支持她参军。”该校校长杨亚敏告诉记

者，3月18日，当邬可盈接到通知，确定此
次圆梦军营后，第一时间向学校递交了
辞职报告。邬可盈感谢学校对她的支持
和关怀，并表示退伍回来还继续回纪中
民众中学当教师。

“同事们要为她践行，要拉她去吃个
团圆饭，但她因为晚上就要去把头发剪
成‘男孩头’，无法参加。”英语科组长赖
文翠说，得知班主任辞职去当兵，学生们
在不舍的同时感到骄傲和自豪。

■师生情谊弥足珍贵
“在上最后一次英语课时，我跟学生

们分享了我去参军的消息，学生们都喊
着舍不得我走。”邬可盈说，“班上54个学
生，纷纷拿起英语书让我签名留念，几位
淘气的男生拿来球鞋也让我签名。”

“她对学生要求很严格，和学生们相
处十分融洽，她接手班主任后班级面貌
焕然一新。”杨亚敏点赞道。“邬可盈带着
学生们把英语学得越来越好，她的付出
得到学生们的认可。”赖文翠说。

“等您光荣归来，我学业有成，我们
再相见。”初一（8）班的学生郭珺怡得知
邬可盈入伍的消息后，祝福班主任“梦想
成真”。

有一种离别叫送班主任参军
纪中民众中学女老师启程奔赴军营，学生感念师恩大喊不舍，纷纷拿起英语书求签名留念

3月 25日起，2024年春季入

伍女兵正式启程奔赴军营。25日
下午，22岁的邬可盈告别纪中民

众中学初一（8）班的54个学生，启

程奔赴海军某部，迈向军旅生涯。

本报记者 林燕英 通讯员 廖珂

邬可盈在给纪中民众中学初一（8）班的学生上英语课。 通讯员供图

本报讯（记者 陈雪琴 实习生 宋静）
小区垃圾分类如何细化？高空抛物现象怎
么杜绝？车辆乱停乱放如何管理？3月30日
上午，东区街道东裕社区朗晴轩小区内大
草坪上，春日游园会暨文明城市大家谈活
动在此举行，小区居民、业主委员会代表、
物业管理相关负责人各抒己见，畅谈如何
营造文明和谐小区。

上午 9时 30分，前来参加活动的居民

陆续到场。东裕社区党委书记邱芭琳率先

表示，小区内常有居民在垃圾桶前捡拾纸

皮、空瓶子等废旧物品，并把收集到的废

旧物品堆放在楼道等公共区域，导致公共

区域出现异味，激发邻里矛盾的同时，也

破坏了小区的和谐环境。小区楼道不仅是

居民行走的通道，也是消防安全通道，在

楼道堆放废旧物品不仅影响通行，还会增

加火灾风险。

“大家要以主人翁的姿态，积极参与

到环境卫生整治活动中去，主动清理楼道

堆放的杂物，方便大家出行。”邱芭琳表
示，接下来社区也将开展集中整治，不定
期对小区进行巡查，全面排查拾取垃圾过
程中导致的垃圾满地以及占用公共区域
堆放杂物等情况，同时加强宣传力度，提
高居民安全意识，消除潜在的消防隐患，
为居民营造干净整洁的居住环境。

朗晴轩业委会副主任江岭则以小区
居民遛狗为例，讲述了部分居民遛狗时未
及时将宠物粪便清理干净，污染小区卫生

环境的问题。江岭认为，小区居民在外出
遛狗时，不仅要及时清理宠物粪便，还应
该使用牵引绳、嘴套等工具，做到文明养
犬，避免给他人造成不必要的伤害。同时，
她还提到小区内乱丢烟头的行为，“乱丢
烟头的行为是十分不可取的，烟头从阳台
上丢下时容易引起火灾，我们应该高度重
视乱丢烟头带来的安全隐患。”

转眼到了 10时许，高高挂起的太阳，
丝毫没有影响居民的讨论热情。为了参与

此次文明城市大家谈活动，在朗晴轩小区
入住十多年的余钧准备十分充足，他提前
手写了发言提纲，重点谈电动车充电管理
问题。余钧说：“即使小区内已经设置了集
中充电点，但仍有居民将电动车电瓶拿回
家充电，这存在极大的消防安全隐患，大
家一定要引起重视，不能存在侥幸心理。”

对余钧提到的电瓶上楼充电情况，
居民杨伯也格外重视。他认为小区责任
人一定要加强巡逻，一旦发现居民带电瓶

回家充电必须严肃处理，同时要定期检查
小区楼道灭火器是否过期，防火设备是否
正常运行等，为居民营造安全稳定的小区
环境。

“小事情展现大文明，我们要从自身
做起，从现在做起，从小事做起。”邱芭琳
表示，通过大家谈的方式，不仅让居民认
识到小区内的不文明行为，也让他们更加
积极主动参与小区管理，成为文明社区的
参与者、共享者。

大草坪上共话小区文明 东区街道朗晴轩小区居民
各抒己见共建和谐家园

参加活动的居民对如何营造文明小区发表看法。 本报记者 陈雪琴 摄


